

4 Société et Culture

**Préparatifs du réveillon de la Saint Sylvestre à Libreville
Une effervescence encore peu perceptible**

F.S.L.
Libreville/Gabon

Des grandes surfaces aux marchés populaires, en passant par les foire-expositions de circonstance, la fièvre de la fête n'était pas encore palpable, vendredi, dans la capitale, pourtant déjà parée aux couleurs de la transition vers 2018.



Photo : Wilfried Ndong

Il faudra peut-être attendre ce samedi ou dimanche pour voir l'affluence dans les magasins augmenter.

PENDANT que Libreville, la capitale, s'est déjà parée de tous ses beaux atours pour accueillir la transition vers 2018, les populations, elles, traînaient encore le pas hier dans les préparatifs du réveillon de la Saint Sylvestre, le dimanche 31 décembre prochain. Bien qu'approvisionnées en abondance, les grandes surfaces n'enregistraient pas encore la grande affluence habituelle des fêtes.

Au supermarché Score, comme à CK2, ou encore à Mbolo Géant Casino, on pouvait être surpris par la faible présence des clients à moins de 72 heures du passage à la nouvelle année. « Pour être sincère avec vous, je suis venue faire mes emplettes habituelles du vendredi soir, comme chaque fin de semaine. J'envisage plutôt, si

tous les calculs que je ferai cette nuit le permettent, refaire un tour demain (samedi) pour les courses du réveillon. Déjà, avec ce dont je dispose dans mon réfrigérateur et les achats de ce vendredi, nous sommes en mesure de passer un réveillon convenable», a confié une cliente au supermarché Mbolo. Les caissières des super-



Photo : R.H.A

Des Librevillois visitant l'exposition "Noël made in Gabon" sur la façade du Géant Casino Mbolo.

marchés pensent qu'il est encore trop tôt pour tirer les conclusions. «Vous savez que les Gabonais prennent du plaisir à faire les choses à la dernière minute. Il faudra attendre le 30 ou le 31 décembre pour voir les choses bouger», a estimé l'une d'entre elles. Au marché de Mont-Bouët, par contre, les échanges entre clients et marchands

étaient beaucoup plus abondants. Dans une petite boutique à chaussures près du carrefour Léon Mba, les femmes procédaient au choix de la marque à arborer le soir de la Saint Sylvestre. Mais, d'après les commerçants, la pression devrait davantage monter à partir de ce samedi, dernier virage pour passer une fête comme il se doit.

**Santé/Assemblée générale des pharmaciens conventionnés avec la Cnamgs, vendredi
Vers un "embargo" sur les assurés ?**

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Les pharmaciens pointent une dette de l'État de plus de trois milliards de francs cumulée, des pénuries de médicaments. Puis, il y a des officines qui n'arrivent plus à honorer leurs charges courantes, et des grossistes importateurs qui ne peuvent commander les médicaments à l'étranger.



Photo : R.H.A

En cas de non-paiement intégral au 25 janvier 2018, les assurés Cnamgs risquent de ne plus être reçus dans les pharmacies partenaires.

"DEVANT l'exaspération générale, l'assemblée générale a instruit le bureau d'adresser à la direction générale de la Cnamgs, donnant un préavis pour règlement intégral au plus tard le 25 janvier 2018"; "l'assemblée générale a fustigé le silence assourdissant du gouvernement suite à nos différentes sollicitations, notamment sur les questions restées en suspens lors des dernières négociations sociales et sur la question de la marge des pharmaciens qui est bloquée depuis 1994, date de la dévaluation du franc Cfa". Telles sont les décisions et

autres observations des pharmaciens du Gabon au sortir de leur assemblée générale tenue hier vendredi à Libreville. Une rencontre à laquelle prenaient part les pharmaciens et les importateurs de médicaments, tenue au siège du Syndicat des pharmaciens du Gabon (Sypharga). Objet de cette AG : la situation générale des encours de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) auprès des pharmaciens et les attentes de la corporation. « Le point central de ladite assemblée générale fut la

saisine du syndicat par les pharmaciens conventionnés avec la Cnamgs, suite au constat d'augmentation inquiétant des impayés de la Caisse auprès de leurs officines», a indiqué Grâce Lise Nze Nkoure, présidente dudit Syndicat. Et de préciser: « selon les documents reçus au secrétariat général du Syndicat, ces encours sont de près de trois milliards de francs, sachant que la convention qui lie la Caisse aux pharmacies précise que les règlements de la Caisse doivent intervenir tous les 15 jours. Devant cette problématique, l'assemblée générale a fait re-

marquer que la dette la plus importante est celle cumulée sur fonds des agents publics (fond 2), qui ne semble pas être approvisionné par le Trésor public.» Une situation qui n'est pas sans conséquences, aux dires des pharmaciens. « Nous ne parvenons plus à payer nos grossistes dans les délais. Ces derniers n'honorent plus régulièrement leurs échéances auprès des centrales d'achat basées à l'extérieur du Gabon», a confié la responsable syndicale. Pour leur part, les importateurs de médicaments présents à la rencontre ont

informé l'assemblée du risque de pénurie qui menace le pays, conséquence des tensions de trésorerie ressenties sur l'ensemble de la chaîne pharmaceutique. « Les pharmacies ne parviennent plus à payer leurs grossistes dans les délais, ces derniers n'honorent plus régulièrement leurs échéances auprès des centrales d'achat basées à l'extérieur du Gabon.» Autre point abordé, la participation effective du syndicat à la phase citoyenne du dialogue politique. A ce titre, le Bureau exécutif a rappelé les attentes de la corporation quant aux décisions allant dans le sens de la prise en compte des problèmes de la pharmacie dans notre pays, notamment les installations illégales, la législation et la parafiscalité. « Le bureau a édifié l'assemblée sur les deux années de négociations menées au ministère de l'Économie sur les problématiques fiscales et la marge des pharmaciens dont les recommandations sont sur la table du gouvernement», a rappelé le président du Sypharga.

Ici et ailleurs

• **TNT**
Le champion d'Afrique est...

Le Burkina Faso dispose, depuis hier, de la télévision numérique terrestre (TNT), devenant le premier pays d'Afrique de l'Ouest à basculer vers cette technologie qui permet de diffuser plusieurs chaînes en qualité numérique, sur une seule fréquence. Plusieurs fois annoncé puis reporté, le lancement de la TNT, qui a nécessité 45 milliards de F.CFA (70 millions euros) d'investissements, concerne une quinzaine de chaînes pour le moment.

• **Grippe aviaire**
La Suisse atteinte ?

Un cas de grippe aviaire a été détecté sur les rives du lac de Biemne, dans l'ouest de la Suisse, non loin de la frontière française, ont annoncé, jeudi, les autorités fédérales. "Un cygne a été trouvé malade avant Noël, sur les rives du lac de Biemne, près de Cerlier. Les analyses de laboratoire ont permis d'établir que cet oiseau était infecté par le virus de la grippe aviaire H5N6", a indiqué le gouvernement suisse dans un communiqué. "Les investigations (...) n'ont montré aucun autre cas jusqu'à ce jour. Aucune mesure préventive n'est donc envisagée pour l'instant", a-t-on ajouté.

• **Technologies**
Les excuses d'Apple



Photo : AFP

Apple a présenté, jeudi, ses excuses pour avoir délibérément ralenti certains de ses iPhones pour compenser le vieillissement de leur batterie et a baissé le coût du remplacement de celles-ci. Apple avait admis, il y a une semaine, ralentir volontairement les anciens modèles d'iPhone, dans le but de protéger ces smartphones, ce qui avait relancé le débat, notamment en France, sur l'obsolescence programmée des appareils électroniques.

Rassemblés par F.B.E.M

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 29/12/2017

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1934	1USD =	549,654	1 USD	568,892
CAD	1,5049	1CAD =	435,881	1 CAD	459,257
JPY	134,7400	1JPY =	4,868	100 JPY	506,246
GBP	0,8877	1GBP =	738,957	1 GBP	771,425
CHF	1,1704	1CHF =	560,455	100 CHF	58 756,91
ZAR	14,7325	1ZAR =	44,524	100 ZAR	4 630,01
MAD	11,1728	1MAD =	58,710	1 MAD	61,05
CNY	7,8001	1CNY =	84,096	1CNY	86,62
KES	121,1400	1KES =	5,415	1KES	5,58

INDICES BOURSIERS

	en date du	
CAC 40	29/12/2017	5 354,88
DOW JONES	29/12/2017	24
814,40		

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
29 Decembre 2017: 66,38